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「一國兩制」是香港最佳制度安排

「在2019年 9月 20日政協成立70周年大會
上，習總書記宣示要全面準確貫徹『一

國兩制』、『港人治港』、高度自治的方針，具有
重要意義。」吳良好表示，近期發生的修例風
波，對香港實行「一國兩制」造成嚴重衝擊：一
方面，極端分子與背後黑手的目的已與修訂《逃
犯條例》無關，而是企圖把香港變成一個獨立或
半獨立的政治實體，假高度自治、「港人治港」
之名行完全自治、對抗中央之實，目的是讓「一
國兩制」名存實亡；另一方面，香港和國際社會
也有不少人擔心，中央是否繼續在香港實行「一
國兩制」。習總書記的講話既是對企圖破壞「一
國兩制」的敵對勢力的嚴重警告，也堅定了香港
社會對中央繼續保持「一國兩制」的信心。
中央四中全會總結了中國特色社會主義制度和
國家治理體系具有的13個顯著制度優勢，其中之

一就是堅持「一國兩制」，保持香港、澳門長期
繁榮穩定，促進祖國和平統一的顯著優勢。回歸
22年的實踐也已經證明，「一國兩制」完全行得
通、辦得到、得民心，是香港的最佳制度安排。
最近多項國際競爭力的報告，都顯示香港擁有
「一國兩制」獨特優勢為其帶來重要價值。世界
經濟論壇（WEF）的全球競爭力報告，香港排名
第3位，較去年上升4位；世銀全球營商環境報
告，香港仍能位列全球最便利營商地區的第三
位。吳良好指出，香港這半年雖然發生暴亂，
但仍是國際金融及貿易中心，是全球最自由的
經濟體系，「一國兩制」對確保香港繁榮穩定的
重要性，不言而喻。
「按照中央要求和憲法基本法規定，香港在許多
方面的制度機制都有待完善。」面對美國參眾兩
院通過所謂《香港人權與民主法案》，利用香港
問題牽制和遏制中國發展的事實，吳良好同樣對
這一事件表示憤慨，並提出了自己的觀點稱，香

港至今沒有完成基
本法 23條立法，
是香港未能及時有
效制止暴亂的主要
原因之一。他指
出，香港現時除了
要積極研究開展基
本法 23條立法工
作，還要做好其他維護國家安全的制度安排，包
括檢視、改革目前的相關法律，完善配套機制，
並且設立有力的執行機制，切實維護國家安全。

「五個方面」發揮政協委員帶頭作用
長期以來，港區政協委員牢記習總書記和中央

的指示，在國家和香港事務中發揮雙重積極作
用。吳良好強調，作為港區政協委員、香港愛國
愛港社團的領袖和骨幹，一定要強化責任擔當，
發揮帶頭作用，堅決捍衛「一國兩制」，推動社
會各界全面準確貫徹「一國兩制」、「港人治
港」、高度自治的方針。
為此，他特從五個方面闡釋了政協委員應着重

發揮作用的地方。首先，政協委員要發揮聯繫社
會各界的特殊作用，全力支持和配合特區政府依
法採取更多手段止暴制亂；其次，各政協委員應
在各自的領域發揮帶頭作用，支持特區政府落實
扶持經濟、紓解民困的措施，支持特區政府解決
香港經濟民生方面的深層次矛盾。同時，推動社
會各方開展建設性對話；此外，政協委員要支持
加強香港與內地的交流合作，支持中央推出挺港
措施，帶動香港經濟發展；更要肩負起維護國家
安全的責任，堅決抵制外部勢力干預，發展壯大
愛國愛港力量，確保「一國兩制」行穩致遠，推

動香港重新出發。
面對香港目前的形勢，吳良好有感而發表示，

「行政長官是在香港貫徹落實『一國兩制』方針、
執行基本法的第一責任人，是特區政府管治團隊的
核心。香港需要在行政長官及特區政府的領導下實
現止暴制亂。挺特首、挺警隊是當前穩定香港局勢
的關鍵，也是我們政協委員義不容辭的責任。我們
政協委員理應引領社會各界，旗幟鮮明地支持林鄭
特首和特區政府依法施政，支持警隊嚴正執法，果
斷執法，堅決止暴制亂、恢復秩序，確保香港社會
治安和市民的生命財產安全。」
愛國愛港力量是維護香港繁榮穩定的中流砥

柱，是維護特首和特區政府有效管治最重要的支
撐。政協委員愛國愛港，是香港社會的傑出代
表，具有廣泛代表性，涵蓋各領域各方面人士，
是愛國愛港陣營的中堅力量。面對當前複雜嚴峻
的香港形勢，政協委員更須保持大局意識，進一
步凝聚共識，發展壯大愛國愛港力量。經歷了幾
個月的大動盪，越來越多市民渴望社會回復平
靜。政協委員有責任引領社會各界團結一致，與
林鄭特首和特區政府一道，推動社會各方開展建
設性對話，就社會深層次問題進行討論，群策群
力使香港社會重回發展正軌，共同守護「一國兩
制」，讓香港重新出發！

吳良好：發揮政協委員帶頭作用讓香港重回正軌再出發
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助 民 企 應 對 未 來 風 險 挑 戰
全國政協常委吳良好作為香港愛國愛港社團的領袖和
骨幹，透過政協平台參政議政，積極建言獻策，共商國
是，推動香港與內地交流合作，發展香港，造福家鄉。
在是次採訪中，吳良好對政協委員更好的履行民主監
督、參政議政的職能，提出港澳政協委員應重點在四個
方面積極參政議政、建言獻策。他表示，港澳政協委員
首先要帶頭宣傳貫徹憲法、基本法和「一國兩制」方
針，支持特區政府依法施政，特別是要在香港社會推動
形成「尊崇憲法、學習憲法、維護憲法」的良好氛圍，
維護香港法治核心價值，維護香港繁榮穩定，確保「一
國兩制」實踐不走樣、不變形。並且，在涉及國家重大
利益的問題上，政協委員要拿出擔當精神，堅定維護國
家主權、安全和發展利益。「政協委員還要密切聯繫香
港市民，了解社會實況，多做鼓舞人心、凝聚社會共識
的工作，多做推動香港重回發展正軌、擺脫泛政治化的
工作，團結香港各界人士抓住機遇，共謀發展，促進和
諧，化解香港的深層次矛盾。」他表示，除了立足香港
社會實況，幫助港人人心回歸之外，港澳政協委員更要

在推動兩地交流和香港融入國家大局中，扮演好參與
者、推廣者、促成者的角色。鼓勵青年深入了解祖國發
展，推動香港參與「一帶一路」和粵港澳大灣區建設。
同時，針對香港的發展，他提出，香港必須依託祖國內
地，其中，創科發展、打造市場一體化平台、放眼東
盟，都是值得香港思索的方向。
面對即將到來的全國兩會，他指出會重點關注民營企

業和香港青年融入國家發展大局兩個議題。他解釋稱，
在民企議題方面，目前我國經濟面臨的一大難題，是民
企信心仍顯不足，投資意願持續低迷，使得經濟內生增
長動力不強，特別是在中美貿易戰衝擊下，市場不足成
為制約民企的一個缺口，恢復民企信心仍不容易。但他
強調，民企在我國經濟民生方面的地位非常重要。民企
貢獻了全國50%以上的稅收、60%以上的GDP、70%以
上的創新、80%以上的城鎮就業和90%以上的企業數
量。「我準備在民企的產業佈局、經貿融資、稅費負
擔、市場擴張、技術轉型、創新研究等方面，提出一些
建議，以幫助民企應對未來的風險和挑戰。」

吳良好對香港青年工作密切關注，他指出，香港的一些青少年學生缺乏家國情懷，
與愛國教育缺位密切相關。回歸以來，幫助青少年樹立愛國愛港觀念的國民教育不能
名正言順推行；通識教育荒腔走板，長期被「黃師」騎劫，淪為向學生洗腦的工具；
中國歷史一度淪為中學選修科，直至近年才撥亂反正列為初中獨立必修科。而正是由
於香港國民和歷史教育的缺失，才導致青少年學生國家民族觀念出現偏差。
吳良好相信，青少年是香港的未來，香港「一國兩制」的行穩致遠，需要青少

年將愛國愛港事業薪火相傳。他指出，要開創青少年工作的新局面，特區政府需
做好兩方面的工作：一方面，必須在教育政策上撥亂反正，下決心花工夫，做好
青少年學生的糾偏教正工作，從學校教材編寫和師資培訓着手，對青少年學生進
行系統的愛國愛港教育，樹立與「一國兩制」相適應的價值觀。另一方面，針對
年輕人求學難、就業難、創業難、置業難的問題，特區政府和社會各界要為他們
多搭台、多搭梯，創設、推動一系列有效政策配套措施，幫助年輕人解決相關各
方面遇到的實際困難和問題，鼓勵他們以「一帶一路」、粵港澳大灣區為成就人
生夢想的大舞台，積極融入國家發展大局，在報效國家、繁榮香港中成就有價值
的人生。
有調查顯示，逾半香港青年願意到大灣區考察、實習或創業，香港青年對大灣區
發展充滿期盼。但也有不少香港青年對前赴大灣區珠三角城市發展仍存在一些顧慮
和疑問。對此，吳良好認為，如何更好鼓勵香港青年參與粵港澳大灣區建設，更好
融入國家發展大局，關係到國家經濟發展和「一國兩制」事業能否後繼有人，他期
望特區政府的相關部門可以切實回應青年投身大灣區建設的想法和要求，並推動具
體措施的施行。

開
創
青
少
年
工
作
新
局
面

■吳良好（前排右三）參加香港友好協進會社會事務委員會第一次會議

■全國政協常委、香港友好協進會副會長吳良好
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■全國政協常委譚錦球、吳良好及多名全國人大代表、政協委員代表香港友好協進會於2019年7月18日到灣仔警察總部聲援警方，向警察福利基
金捐贈1,000萬元。

全國政協常委、香港友好協進會副會長吳良好，近日就當前香港面臨的嚴峻挑戰、風雲變幻的國際
形勢，以及中央全面貫徹落實「一國兩制」、「港人治港」、「澳人治澳」、高度自治的方針政策，結
合引導港澳政協委員支持特區政府和行政長官依法施政，發展壯大愛國愛港愛澳力量為話題，表達了
他的信心及對香港重新出發的期冀，並暢談了他對政協委員的責任與擔當的深刻理解。
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